



Présentation de l'association OuestIX

(Point à date au 3 octobre 2014)

Pourquoi OuestIX ?

Le poids du numérique est substantiel dans l'économie et représente une activité clé pour l'ouest de la France et sa compétitivité. Au vu de ces enjeux, un réel besoin se fait sentir pour l'ouest de la France :

- développer une identité numérique forte,
- proposer des services internet performants,
- renforcer la visibilité des entreprises du secteur numérique et promouvoir leur valeur ajoutée.

En 2012, pour relever ce challenge et dans le but de dynamiser la filière numérique, des prestataires de services internet de la région Nantaise et un éditeur de solutions angevin ont décidé de s'associer afin de créer un GIX (nœud internet), avec un objectif : relier entre eux les principaux centres d'hébergement et opérateurs de la région ouest.

En avril 2014, OuestIX est né et l'infrastructure gérée par l'association est mise en place. Elle permet aux prestataires de proposer des services numériques au plus grand nombre. Pour les entreprises utilisatrices, OuestIX ouvre la porte à des offres de services numériques plus claires, plus accessibles et plus économiques.

Inscrivant sa mission dans une démarche ouverte, collective, sans but lucratif mais aussi différente des autres GIX en raison de sa dimension et de sa stratégie régionale, OuestIX souhaite se placer au cœur des réseaux pour faciliter le dialogue entre les acteurs et créer les conditions du développement numérique.

Qui sont les porteurs du projet OuestIX / Membres fondateurs de OuestIX ?

Les membres fondateurs de Ouest IX sont les dirigeants d'entreprises qui se sont impliquées dans sa mise en œuvre. Les acteurs du projet sont les principaux hébergeurs Nantais ayant leur siège à Nantes (NetworkTH, Oceanet-Technology, SIGMA) ainsi que l'éditeur de solutions SaaS Angevin Octave.

- Pierre Voillet (Dirigeant associé de Océanet Technology et Président de OuestIX)
- Philippe Oléron (Président du groupe Sigma, administrateur de OuestIX)
- Laurent Follezou (Président de Network Telecom & Hosting, Trésorier de OuestIX)
- Michel Perrinet (Président de Octave, Secrétaire de OuestIX)

Missions

OuestIX est une structure associative proposant :

- Un GIX (Global Internet eXchange), c'est-à-dire que c'est un nœud internet accessible via plusieurs points de présence (PoP – Point of Presence) et permet d'accéder, à partir d'une seule connexion, aux infrastructures de l'ensemble des prestataires.
- OuestIX est également un NAP (place de marché de services numériques) ayant la vocation de rassembler l'offre de services de tous les acteurs sur le territoire.

Ceci clarifie l'offre et stimule la concurrence, puisque la différence entre les prestataires ne se fait plus au travers de la problématique de connectivité, mais bien dans le choix de la qualité des services proposés.

Les bénéfices attendus pour l'économie numérique régionale et plus largement pour l'attractivité de la région

Chaque prestataire peut grâce au GIX et au NAP :

- adresser un marché plus large,
- simplifier l'accès aux services pour ses clients
- diminuer les frais de connexion.

Au cours de l'année 2015, OuestIX permettra, via des interconnexions avec d'autres GIX français (FranceIX à Paris, LyonIX à Lyon, etc ...) de proposer aux entreprises de la région ouest et leurs clients un large choix de services, notamment un débit plus élevé vers l'internet, pour un prix unitaire bien moindre.

OuestIX apporte une contribution significative à la valorisation du territoire et à la compétitivité des entreprises, et in fine à l'attractivité de la région ouest.

Principe de financement

OuestIX, en tant que projet alliant acteurs publics, associatifs et privés, engage une démarche régionale de forte création de valeur, et développe la capacité de ces acteurs à travailler ensemble, sur le principe de 1 € risqué par le secteur privé = 1 € de subventions publiques.

Etat d'avancement :

Volet technique :

- La boucle Nantaise entre hébergeurs et opérateurs sera opérationnelle progressivement de octobre à décembre 2014.
- Elle permettra de livrer à OuestIX dès octobre une interco de présence sur 3 Pops GIX : Sigma, Oceanet Technology, Network Telecom & Hosting.
- Au catalogue en octobre : Liaisons privées, point à point sur un même ou différents POP du GIX (Layer2)
- Au catalogue en novembre : Interconnexion IP régionale pour les propriétaires de plages IP publiques souhaitant privilégier les transits locaux aux FAI nationaux (peering).

Volet partenaires :

- La Région Pays de Loire a officiellement signifié par courrier son intérêt pour le projet OuestIX et est en train d'instruire une demande de subvention en lien étroit avec Nantes Métropole.
- Une quinzaine d'entreprises privées ont également manifesté leur intérêt pour OuestIX. Certaines formalisent actuellement leur souhait de rejoindre OuestIX en adressant des lettres d'intention.

Actions de communication programmées

- Une conférence de presse est prévue Mardi 25 novembre 2014 à 10h30 à la CCI de Nantes afin d'officialiser la création de l'association OuestIX et présentation aux médias sa vocation et ses missions.
- Le site internet de OuestIX sera lancé dans quelques semaines.

Rappel du positionnement de OuestIX

- Le paysage numérique régional (et national) est en train de changer, OuestIX est acteur de ce changement
- Le positionnement OuestIX est différent des autres : dimension et stratégie régionales
- OuestIX, organisation sans but lucratif et ouverte à tous, est capable de fédérer des entreprises, de se structurer, de se mobiliser et d'agir dans le but de permettre des échanges de services à forte valeur ajoutée
- OuestIX ne vend pas de technologies, mais valorise le trafic internet et les services qui garantissent la rapidité et la fiabilité des flux internet
- OuestIX est légitime et crédible pour développer les intérêts de la filière numérique dans la région ouest ;
- OuestIX est animée par des entreprises reconnues et leaders dans leur secteur
- OuestIX facilite le business et la collaboration entre les acteurs de la filière dans la région Ouest.